
Protokoll über die 26. Sitzung des Ortsteilrates Zwätzen
Termin: 09.11.2021, 19:00 Uhr
Ort: Aula der Staatlichen Grundschule Am Rautal,

Schreckenbachweg 3, 07743 Jena
Sitzungsleiter: Herr M. Tischendorf

Ortsteilrat: A – anwesend   E – entschuldigt abwesend

Dr. Kühner, Waldemar Ortsteilbürgermeister A

Spira, Susanne stellvertr. Ortsteilbürgermeisterin, Schriftführerin E

Tischendorf, Marc stellvertr. Ortsteilbürgermeister A

Kirmse, Philipp stellvertr. Schriftführer A

Dittrich, Jens stellvertr. Ortsteilbürgermeister A

Dieter, Kujat A

Obst, Steffen E

Pikarski, Ina A

Sommer, Dirk stellvertr. Ortsteilbürgermeister A

Dr. Weyhausen, Andreas A

Roy Schlüter E

Gäste:

Tagesordnung

26.1 Feststellung der Tagesordnung
26.2 Niederschrift zur 25.Sitzung des OTR am 06.10.2021
26.3 Stand der Verkehrsschau in Zwätzen
26.4 Stand “Zwätzenpost”
26.5 Letzter Stand Adventskalender
26.6 Vorbereitung der Sitzung des Stadtrates am 10.11.2021 (nur Themen mit

Zwätzener Bezug)
26.7 Sonstiges
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Inhalt:
zu TOP 26.1: Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung zur 26. Sitzung wurde einstimmig angenommen.

zu TOP 26.2: Niederschrift zur 25. Sitzung des OTR am 06.10.2021

Das Protokoll zur 25. Sitzung des Ortsteilrates am 06.10.2021 wurde nach Prüfung und
Verbesserung mit 7 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen.

zu TOP 26.3: Stand der Verkehrsschau

Die Zuarbeit an die Stadt für die Verkehrsschau ist nach der letzten Sitzung geschehen
und wurde beim zuständigen Dezernat beantragt. In einem Antwortschreiben heißt es,
dass sich Herr Türling von der Straßenverkehrsbehörde mit dem Ortsteilrat in Verbindung
setzen wird.

Ein Anwohner, welcher als Gast im Fahrrad Beirat der Stadt Jena anwesend war,
berichtete, dass viele Problemstellen in Zwätzen dem Beirat schon bekannt sind. Neu war
dort die Idee einen Weg vom Bahnhof Zwätzen am Skoda Autohaus vorbei bis zum
Flurweg zu ertüchtigen. Der bisherige Trampelpfad würde oft benutzt werden um die stark
befahrene Naumburger Straße zu meiden.

Die Wiesenstraßenverlängerung wird auch von Fahrradfahrern befürwortet, da durch
diese Strecke der Autoverkehr in Zwätzen massiv beruhigt werden könnte. Eine
Verschiebung des Projektes wird für nicht sinnvoll empfunden.

Der Ortsteilrat sieht eine dringende Notwendigkeit der Wiesenstraßenverlängerung und
hält die Verschiebung der Planung der Verlängerung für nicht vorteilhaft. Das Vorhaben
der Verlängerung soll vom Ortsteilrat und weiteren Beteiligten weiterhin aktiv
vorangetrieben werden.

Der Ortsteilrat schätzt das Engagement einiger Bürger sehr und ist dankbar für die
Unterstützung.

Ein weiterer Anwohner machte einem Einwand über die tatsächliche Aussagekraft von
Unfallzahlen, es wurde bemerkt, dass die Beinaheunfälle in keiner Statistik erfasst
werden und somit gefährliche Situationen undokumentiert bleiben.

Es wird daran appelliert auch Beinaheunfälle an die Stadt oder den Ortsteilrat weiter zu
tragen, damit diese auch berücksichtigt werden können.

zu TOP 26.4: Stand “Zwätzenpost”

Die Zwätzenpost ist fertig und der Druck soll in dieser Woche erfolgen. In der nächsten und
übernächsten Woche wird die Ausgabe an die Zwätzener Bürger verteilt. Die Verteilung
übernehmen die Mitglieder des Ortsteilrates. Von Bürgern wurde schon vorher viel Interesse an
einer Neuauflage der Zwätzenpost gezeigt.

zu TOP 26.5: Letzter Stand Adventskalender - Leider Abgesagt -
Es wird dieses Jahr aufgrund der Infektionslage keinen Lebendigen Adventskalender geben

Sehr erfreut und erstaunt war der Ortsteilrat über die hohe Annahme und Bereitschaft zur
Durchführung des Lebendigen Adventskalenders. Es wurde über die aktuelle Situation
gesprochen und es gab verschiedene Meinungen ob der Adventskalender durchgeführt
werden sollte oder nicht.
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zu TOP 26.6: Vorbereitung der Sitzung des Stadtrates am 10.11.2021 (nur Themen mit
Zwätzener Bezug)

Auf der Tagesordnung steht nur eine Formalie, das Wohngebiet Himmelreich wird als
Baugebiet aufgehoben.
Zusätzlich gibt es noch eine Anfrage von Ralph Lenkert zum neuen Nahverkehrsplan. Die
Fragen handeln um die Verzögerung der Vorlegung des Nahverkehrsplans und ob dies
eine Auswirkung auf den Nahverkehr hat.

zu TOP 26.7: Sonstiges

● Vorgestellt wurde ein Themenweg durch Zwätzen. Zur Ausgestaltung wurde von Herrn
Kühner ein Konzept vorgelegt, welches die Wegführung, Standorte von Infotafeln und
Begründung des Weges erläutern. Startend an der Hausbrücke bei Kunitz soll dieser über
die Ehemalige Ackerbauschule durch das Alte Zwätzen hindurch über die Kirche und den
Käuchzenberg bis zum Endpunkt auf den Jägerberg führen soll.
Der Ortsteilrat befürwortet und unterstützt dieses Konzept.

● Der Finanzplan wurde im April bestätigt, die beschlossenen Rechnungen sollen nun
beglichen werden, darunter zählt die Unterstützung am Zwätzener Sommerfest und die
Verwendung der Hüpfburg der SAMS Initiative bei verschiedenen Festen in Zwätzen.

● Die finanzielle Unterstützung für eine InfoTafel am Weinberg wird auf die nächste Sitzung
verschoben, da der Sachverhalt und Inhalt noch abgestimmt werden muss.

● Die Begleichung der Rechnungen von der Zwätzenpost und eine Rechnung über Poster
wurde gemäß dem beschlossenen Finanzplan einstimmig beschlossen.

● Die Freiwillige Feuerwehr beantragte finanzielle Unterstützung für einen Roll-Up Banner.
Der Ortsteilrat stimmte einstimmig zu 50% der geplanten Kosten zu übernehmen.

Nächste Sitzungen des Ortsteilrates Zwätzen:

Datum: 19.01.2022 ab 19:00 Uhr

Ort: Der Veranstaltungsort wird rechtzeitig bekannt gegeben.

Zu allen Sitzungen des Ortsteilrates Zwätzen sind alle interessierten Bürgerinnen und
Bürger herzlich eingeladen!

gez. Marc Tischendorf gez. Philipp Kirmse

stellvertr. Ortsteilbürgermeister stellvertr. Schriftführer
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